

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **102 (1957)**

Heft 9

PDF erstellt am: **06.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier Roger Masson

Rédacteur-Adjoint : Lt-colonel EMG Georges Rapp

Administration : Lt-colonel Ernest Buetiger

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II. 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 8.— ; 3 mois Fr. 4.50
Prix du numéro : Fr. 1.50

Guerre révolutionnaire

L'expression, qui est maintenant adoptée, ne paraît cependant pas rigoureusement exacte et peut prêter à confusion. Le mot révolution implique l'idée d'un mouvement spontané, né de la masse quasi unanime d'un pays. Le meilleur exemple qui puisse en être donné est la révolte hongroise contre un régime étranger, avec improvisation de formations sans caractère militaire réel. La révolution russe de 1917 se fit à main armée et établit son pouvoir par des opérations de force, qui furent une vraie guerre révolutionnaire ; son coefficient d'improvisation fut d'ailleurs prépondérant.

Or ce qu'on appelle maintenant « guerre révolutionnaire » pourrait beaucoup plus se définir par des mouvements soigneusement préparés, fomentés, actionnés et alimentés de l'extérieur. Les caractères de spontanéité et d'improvisation hâtive n'y existent pas. C'est de la sédition préfabriquée et du terrorisme importé ; la direction du mouvement demeure lointaine

Voir au sujet de la « Guerre révolutionnaire » les fascicules de janvier et février-mars 1957 de la *Revue Militaire d'Information*, notamment les études signées Hogard, Ximenès, Souyris, d'Encausse, etc., ainsi que la Conférence du Colonel Lacheroy.